

**Zeitschrift:** Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz  
**Herausgeber:** Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat  
**Band:** 97 (2022)  
**Heft:** 12

**Artikel:** Jahresrapport der Militärpolizei  
**Autor:** Besse, Frederik  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-1045878>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 13.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Jahresrapport der Militärpolizei

Brigadier Raynald Droz führte in Brig seinen ersten Rapport als Kommandant der Militärpolizei durch. Für ihn stehen seine Mitarbeiter, der Auftrag und die Kultur im Zentrum.

Hptm Frederik Besse

Die Kader, Angehörige der Berufskomponente und der Miliz, der Militärpolizei versammelten sich am 28. Oktober in Brig anlässlich des Jahresraports der Militärpolizei.

## Erkenntnisse

Br Droz hat nach seiner Kommandoübernahme am 1. Januar 2022 die Profi- und die Milizkomponente der Militärpolizei besucht und zog zu Beginn des Rapportes ein entsprechendes Fazit seiner «Tour de Suisse».

«Die Militärpolizei muss ihre Einsatzbereitschaft auf einem hohen Niveau halten», so Br Droz. Um das zu erreichen, seien eine makellose Grundbereitschaft (keine Ausbildungslücken), die Alimentie-

rung und Ausbildung der Kader, sowie die Führungskompetenzen von entscheidender Bedeutung.

Der Kommandant der MP betonte insbesondere die wichtige Rolle der Militärpolizei bei der Unterstützung der Milizverbände: «Die Nähe zu den Kommandanten und das Vertrauensverhältnis zur Truppe ist sehr wichtig.»

## Das wichtigste Element

KKdt Michaud, Chef Kommando Operationen, würdigte die Leistung der Männer und Frauen der Militärpolizei. Er gab auch Einblicke in die aktuellen Herausforderungen der Armee. Darunter fallen ebenso die Planungen zur Bewältigung einer möglichen Strom-Mangellage. KKdt Michaud



**Der diesjährige Rapport wurde in Brig durchgeführt.**

betonte, dass die Alimentierung der Armee zentral sei für den Erfolg. «Die Soldaten sind das wichtigste Element einer Armee.»

## Ehrenmedaille für Obwm Cook

Obwm Sascha Cook rettete am 15. August 2022 ein Baby vor dem Erstickungstod. Für diese spontane und lebensrettende Leistung wurde der Militärpolizist vom Kommandanten der Militärpolizei mit der Ehrenmedaille ausgezeichnet.

## Ziele 2023

Schlüsselthemen im Jahre 2023 seien die Vereinheitlichung der Standards in der Militärpolizei sowie die Personalrekrutierung. «Die Ausbildungsgrundlagen müssen auf einem einheitlichen Standard etabliert werden», so Br Droz.

Der Kommandant möchte die Fehlerkultur weiter ausbauen und auch zukünftig weiter in den Aufbau einer lernenden Organisation investieren. «Es ist wichtig, ständig dazulernen. Ich möchte, dass wir unser Potenzial stets weiterentwickeln», hält Droz fest.

Auf die MP werden 2023 viele Herausforderungen zukommen, vieles, nur keine Routine, verspricht der Kommandant.

«Das Jahr 2023 wird sicherlich gedrängt und interessant sein, es wird manchmal schwierig und frustrierend werden, aber auch voller Erfolge und euphorischer und schöner Momente.

Es wird sicherlich kein «gäng wie gäng»-Jahr. Das darf es auch nicht, denn Routine und Gewohnheit sind weit entfernt von dem, was wir sind und was wir tun.»



**Br Droz überreicht Obwm Cook die Ehrenmedaille MP.**